



DERECHOS HUMANOS EN  
PERSPECTIVA INTERNACIONAL

# REPORTE SEMANAL

**23 - 27 MARZO 2020**

PROGRAMA DE OBSERVACIÓN Y  
ASISTENCIA PARA EL FORTALECIMIENTO  
DE LAS DEFENSORÍAS DEL PUEBLO

**UPI**

UNIDAD DE POLÍTICA  
INSTITUCIONAL



**Defensoría del Pueblo**  
Ciudad Autónoma de Buenos Aires



**Defensoría del Pueblo de Venezuela** - A través de sus 33 sedes y subsedes se realiza labor de vigilancia del Plan de Desinfección de las áreas de alto riesgo de infección por el COVID-19 como hospitales y otros centros de salud en virtud de la contingencia provocada por la Pandemia del Coronavirus



**Instituto Nacional de Derechos Humanos de Chile** - En contexto de la crisis socio-sanitaria por el COVID-19, y atendiendo a la situación de vulnerabilidad en que se encuentran diversos grupos de riesgo como son niños/as, adultos mayores, y personas internadas en hospitales psiquiátricos y cárceles; el INDH ofició a Servicio Nacional de Menores, Servicio Nacional del Adulto Mayor, Gendarmería y a centros de salud psiquiátricos; para conocer las medidas adoptadas para enfrentar el Coronavirus



**Defensoría del Pueblo de Perú** - La Defensoría del Pueblo de Perú solicitó repatriar a peruanos, que se encuentran en situación vulnerable en el más breve plazo. Asimismo, que los consulados activen de manera efectiva la asistencia económica para los connacionales que aún no podrán retornar. Asimismo, exigió a municipios fiscalizar a empresas agroexportadoras para que cumplan con dar a trabajadores medidas bioseguridad adecuadas

**Defensoría del Pueblo de Colombia** - Luego de haber solicitado la declaración de emergencia carcelaria, y haberla declarado el Ministerio de Justicia y el Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario, la Defensoría del Pueblo propone contemplar temporariamente la prisión domiciliaria para mayores de 60, para quienes tengan medida de aseguramiento que no supere los 8 años, y para quienes hayan cumplido la mitad de la pena, salvo delitos atroces y/o que pertenezcan a bandas criminales. Esto disminuiría el estado de hacinamiento y también las posibilidades de circulación del Coronavirus COVID-19



**Defensoría de los Habitantes de Costa Rica -**

Requirió del Ministerio de Economía información sobre el abastecimiento del alcohol en gel en concordancia con las necesidades que plantea la pandemia del CONAVID-19 y un detalle de acciones al respecto. Asimismo, interviene ante denuncias por incumplimiento de horarios en el suministro de agua en varias zonas del país.

**Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos de El Salvador -**

La PDDH ha lanzado una aplicación para recibir denuncias, avisos y consultas de la población salvadoreña ante posibles violaciones de derechos humanos, a fin de ponerse a disposición de la población ante la situación de cuarentena nacional decretada por el Ejecutivo.





**Defensoría del Pueblo de Ecuador** - La Defensoría del Pueblo de Ecuador exhorta a cesar desalojos por mora en arriendos durante la emergencia sanitaria por COVID-19 y hace llamado a buscar mecanismos que permitan superar la crisis sin desalojar. Asimismo, solicita a la Asamblea Nacional que realice fiscalización de los actos de los Ministerios de Salud, Finanzas y otros, por denuncias de desabastecimiento de insumos médicos y de protección para equipos sanitarios

**Institución Nacional de Derechos Humanos de Uruguay y Defensoría del Pueblo** - Ante la emergencia sanitaria por el coronavirus (COVID - 19) la INDDHH, actuando como Mecanismo Nacional Prevención de la Tortura (MNP), exhorta a adoptar medidas urgentes en relación a las personas en situación de encierro.

Institución Nacional de  
Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo



**Comisionado Nacional de los Derechos Humanos de Honduras** - El CONADEH de Honduras solicitó a la Presidencia de la Nación que se tomen medidas urgentes para descongestionar las cárceles. Sugirieron el indulto humanitario y masivo de los internos con enfermedades terminales, y de los adultos mayores de 65 años, y la libertad pura y simple de internos que cumplan determinadas condiciones.

## Procurador de los Derechos Humanos de Guatemala

- Ante la situación que vive el sistema de salud del país, el Procurador recomienda que el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social implemente medidas que resguarden la integridad de todo el personal que labora en el sistema de salud. Recomienda, entre otras medidas, la contratación de personal operativo para responder ante la emergencia, y la compra de equipamiento necesario para la red de salud



## Oficina del Alto Comisionado de Derechos Humanos de Naciones Unidas

- Experto Independiente en deuda externa y derechos humanos de la ONU, señala - ante la recesión global que se está desplegando - que los gobiernos deben enmarcar sus políticas económicas relacionadas con el COVID-19 en los términos de los Principios Rectores sobre Evaluación de Impacto de las Reformas Económicas sobre los Derechos Humanos.

**Violencia de Género** - Frente a la estimación de un aumento en los índices de violencia de género en contexto de pandemia, Instituciones para la defensa de los Derechos Humanos nacionales y locales intensifican las campañas de comunicación para garantizar la prevención, contención y seguimiento de los casos que se registren.

